



## Regierungsratsbeschluss vom 09. Januar 2018

Anzug Daniel Goepfert und Konsorten betreffend regionale grenzüberschreitende Berufsbildung

---

P145254

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Daniel Goepfert und Konsorten betreffend regionale grenzüberschreitende Berufsbildung abzuschreiben.

### Begründung

Das Erziehungsdepartement sieht auch nach erneuter Prüfung keine Veranlassung, der Rahmenvereinbarung über die grenzüberschreitende Berufsausbildung am Oberrhein beizutreten. Aus Sicht sowohl der Lernenden als auch der Lehrbetriebe besteht derzeit kein Handlungsbedarf, da genügend Lehrstellen in allen Berufen vorhanden sind und dem Besetzen dieser Lehrstellen und damit der Sicherung des eigenen Berufsnachwuchses erste Priorität eingeräumt werden soll. Diese Haltung deckt sich mit derjenigen der Grenzkantone in der Romandie, des Tessins und auch des Kantons Basel-Landschaft, der den von den Anzugstellenden erwähnten, gleichlautenden Vorstoss vor zwei Jahren ebenfalls abschlägig beantwortet hat.

Weiter würde ein Beitritt der Schweiz zur Vereinbarung zwischen Deutschland und Frankreich zu einer rechtlich ungeklärten Situation in der Schweiz führen, da die aktuellen Vorgaben der nationalen Gesetzgebung betreffend berufliche Grundbildung nicht eingehalten werden könnten.

